
AMENDEMENTENAMENDEMENTS

05346

DOC 55 1946/002DOC 55 1946/002

C H A M B R E   3 e   S E S S I O N  D E  L A  55 e   L É G I S L AT U R E 2020 2021 K A M E R • 3 e   Z I T T I N G  VA N  D E  55 e   Z I T T I N G S P E R I O D E

Chambre des représentants  
de belgique

belgisChe Kamer van  
volKsvertegenwoordigers

5 oktober 20215 octobre 2021

Voir:

Doc 55 1946/ (2020/2021):
001: Proposition de résolution de M. De Caluwé et Mme Muylle.

Zie:

Doc 55 1946/ (2020/2021):
001: Voorstel van resolutie van de heer De Caluwé en mevrouw Muylle.

tot invoering  
van een Nationaal Plan Sepsis

relative à la mise en place  
d’un Plan national Sepsis

PROPOSITION DE RÉSOLUTION VOORSTEL VAN RESOLUTIE



2 1946/002DOC 55 

C H A M B R E   3 e   S E S S I O N  D E  L A  55 e   L É G I S L AT U R E 2020 2021 K A M E R • 3 e   Z I T T I N G  VA N  D E  55 e   Z I T T I N G S P E R I O D E

N° 1 DE MME GIJBELS

Demande 6 (nouvelle)

Insérer une demande 6 rédigée comme suit:

“6. d’étudier plus avant les initiatives existantes, 
telles que le Vlaams Ziekenhuisnetwerk et le projet 
MICA, auxquelles un nombre important d’hôpitaux et/
ou de prestataires de soins sont déjà affiliés et dans 
le cadre desquelles des données et des expériences 
sont échangées sur une base volontaire, des analyses 
comparatives sont effectuées, l’approche de certaines 
affections est discutée et des bonnes pratiques sont 
échangées, pour la valeur ajoutée qu’elles peuvent 
apporter en ce qui concerne la connaissance et l’ap-
proche du sepsis (entre autres); le cas échéant, ces 
initiatives devraient être davantage soutenues;”

JUSTIFICATION

Il convient de souligner qu’une bonne approche d’une 
problématique tel que le sepsis dépend principalement des 
prestataires de soins et des hôpitaux. Il est donc très impor-
tant de s’appuyer sur leur expertise (déjà constituée) et leurs 
connaissances en la matière, et de voir si nous pouvons y 
faire appel pour mieux cerner des problématiques comme 
le sepsis et détecter les meilleures pratiques. En effet, il est 
aujourd’hui d’autant plus important d’entendre l ’avis des 
experts en la matière. Par exemple, la proposition de résolu-
tion renvoyait déjà au fait que certains patients souffrant du 
COVID-19 étaient également atteints de sepsis.

Il est donc essentiel de collecter et de tenir à jour toutes 
les données et expériences de ceux qui ont été en première 
ligne dans le contexte des nombreux cas de sepsis quotidiens, 
mais aussi dans la perspective de pandémies futures.

Nr. 1 VAN MEVROUW GIJBELS

Verzoek 6 (nieuw)

Een verzoek 6 invoegen, luidende:

“6. bestaande initiatieven, zoals daar zijn het Vlaams 
Ziekenhuisnetwerk en het MICA-project, waarbij reeds 
een substantieel aantal ziekenhuizen en/of zorgverstrek-
kers is aangesloten en waarbij op vrijwillige basis gege-
vens en ervaringen worden uitgewisseld, gebenchmarkt 
wordt, de aanpak van bepaalde aandoeningen be-
sproken wordt en good pratices worden uitgewisseld, 
dienen nader onderzocht te worden op hun mogelijke 
toegevoegde waarde inzake de kennis en aanpak van 
(onder andere) sepsis; waar aangewezen dienen deze 
initiatieven verder ondersteund te worden;”

VERANTWOORDING

Het dient beklemtoond te worden dat een goede aanpak 
van een kwestie zoals sepsis toch vooral afhankelijk is van 
zorgverstrekkers en ziekenhuizen. Het is dan ook zeer belang-
rijk om te vertrouwen op hun (reeds opgebouwde) expertise 
en hun kennis in deze, en om te bekijken of we daar een 
beroep op kunnen doen om zaken als sepsis beter in kaart 
te brengen alsook om “best practices” te detecteren. Het is 
nu inderdaad des te meer belangrijk om de mening van de 
experten te zake te horen. Er werd in het voorstel van resolutie 
bijvoorbeeld al verwezen naar het voorkomen van sepsis bij 
COVID-19-patiënten.

Het is dan ook van wezenlijk belang om al die gegevens 
en ervaringen van de mensen die in de frontlinie hebben 
gestaan te verzamelen en bij te houden in het kader van de 
vele gevallen van sepsis elke dag, maar ook met het oog op 
toekomstige pandemieën.

Frieda GIJBELS (N-VA)



31946/002DOC 55 

C H A M B R E   3 e   S E S S I O N  D E  L A  55 e   L É G I S L AT U R E 2020 2021 K A M E R • 3 e   Z I T T I N G  VA N  D E  55 e   Z I T T I N G S P E R I O D E

N° 2 DE MME GIJBELS

Demande 7 (nouvelle)

Insérer une demande 7 rédigée comme suit:

“7. dans le cadre de la résistance aux antibiotiques, 
de poursuivre le développement de la remarquable 
expertise déjà très présente dans notre pays sur les 
thérapies alternatives (basées sur la médecine fondée 
sur les preuves) dans le contexte de la résistance aux 
antimicrobiens (RAM), et de stimuler la poursuite de la 
recherche dans ce domaine;”

JUSTIFICATION

Le présent amendement  ne nécessite pas d ’autre 
explication.

Nr. 2 VAN MEVROUW GIJBELS

Verzoek 7 (nieuw)

Een verzoek 7 invoegen, luidende:

“7. in het kader van de antibioticaresistentie, verder 
in te zetten op de uitbouw van de in ons land reeds zeer 
aanwezige en prominente expertise inzake alternatieve 
(evidence based medicine gefundeerde) therapieën 
in het kader van Antimicrobiële resistentie (AMR) en 
verder onderzoek ter zake te stimuleren;”

VERANTWOORDING

Dit amendement behoeft geen verdere toelichting.

Frieda GIJBELS (N-VA)
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N° 3 DE MME GIJBELS

Demande 8 (nouvelle)

Insérer une demande 8 rédigée comme suit:

“8. de rendre compte à la Chambre des représen-
tants, au plus tard le  1er  janvier  2023, des données 
collectées, des analyses, des conclusions et des points 
d’action à cet égard, ainsi que de mettre les données 
à la disposition du grand public de manière facilement 
accessible, dans un esprit de sensibilisation du grand 
public, de politique d’ouverture des données et de 
transparence active;”

JUSTIFICATION

Il est essentiel de suivre de près les données recueillies 
sur la problématique du sepsis et de les examiner en vue d’y 
donner suite. Il est donc nécessaire de fixer un délai effectif, 
afin que le débat ne reste pas symbolique, mais que les 
choses puissent réellement bouger. En ce sens, un rapport 
à la Chambre des représentants est donc recommandé, ainsi 
que l’ouverture au grand public des données collectées (ano-
nymisées). Il s’agit non seulement des avantages possibles 
dans le cadre d’un processus de sensibilisation du public et 
d’une politique axée sur les données, mais aussi de ce que 
la communauté scientifique et universitaire peut faire avec 
les données concernées.

Nr. 3 VAN MEVROUW GIJBELS

Verzoek 8 (nieuw)

Een verzoek 8 invoegen, luidende

“8. inzake de verzamelde data, analyses, conclu-
sies en actiepunten hieromtrent, ten laatste tegen 
1 januari 2023 aan de Kamer van volksvertegenwoordi-
gers te rapporteren, alsook de data op laagdrempelige 
en toegankelijke manier ter beschikking te stellen van 
het brede publiek in de geest van een bewustwording 
bij het bedere publiek, open data policy en actieve 
transparantie;”

VERANTWOORDING

Het is essentieel om de verzamelde data omtrent de 
sepsis problematiek nauwgezet op te volgen en te bekijken 
voor verder gevolg. Er is dan ook nood aan een effectieve 
deadline, opdat het niet bij een symbolisch debat blijft maar 
er daarentegen ook echt zaken in beweging kunnen komen. 
Een rapportage aan de Kamer van volksvertegenwoordigers 
is in die zin dan ook aangewezen, net als een ontsluiting naar 
het brede publiek van de verzamelde (geanonimiseerde) data. 
Het gaat hier niet enkel over mogelijke baten in het kader van 
een publiek bewustwordingsproces en datagestuurd beleid, 
maar ook om wat de wetenschappelijke en academische 
gemeenschap met de betrokken data kan aanvangen.

Frieda GIJBELS (N-VA)
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